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在了解完两家的基本情况和
矛盾诉求后，董警官把双方请到了
物业办公室，整整一下午，她从各
家的现实情况展开分析，从各自的
利益需求中寻找平衡。

最终，董警官让双方达成了
协议：第一，双方过往的恩怨琐
事一概不许再提，既往不咎；第
二，今后老太太要多包容2楼一
家四口的不足之处；第三，2楼住
户一家要敬老爱老，夜里尽可能

小声些。
而当夜幕降临，董警官又开始

担忧，不知今晚老太太能睡好吗？
第二天是周六，在派出所加班

的她一大早就去回访老太太。老
太太正心情愉悦地在楼下给自己
种的花草修枝剪叶，“昨晚楼上的
声音轻多啦！”一句话让董警官心
里的石头落了地。

又过了一周，2月28日，董黎
娜再次来到老太太家中回访。老

太太说，楼上个别日子还是有些声
响，但总体比以前要好多了。

董警官表示，疫情期间，大家
的活动空间变小，难免引发一些心
理问题。就这次邻里噪音纠纷而
言，单纯性的一次调解工作不是事
情的结束，而是起点。

“心理上的疏导和帮助，比就
事论事的调解要更有效。”她说。

记者 陶倪

纠纷调解完毕后
民警两次上门回访进行心理疏导
疫情期间，大家活动空间变小，由此引发的心理问题值得重视

事情要从半个月前说起。2
月14日一大早，一名中年男子焦
躁地等候在派出所，说有事要找湾
底村的社区民警。

原来，这名男子是天宫庄园小
区某幢2层一套住宅的房东，他的
租客和1楼的老太太因为噪音问题
吵得不可开交，差点要动起手来。

事实上，为了噪音问题，双方
已经多次报警处理，村里、物业也

做过很多次工作，但都没什么效
果。房东告诉民警，之前的租客也
是因为楼下的老太太多次投诉噪
音问题所以搬离了，现在只要双方
不要再产生矛盾，自己降低点租金
都无所谓。但是这次吵架，更加激
化了双方矛盾，恐生事端，自己思
来想去还是来找社区民警，一方面
报备一下目前的情况，另一方面也
想看看有没有解决的办法。

湾底村的社区民警，是一位新
调任不久的女民警，名叫董黎娜，
在这之前，她是一名资深的户籍窗
口民警。

听完房东的叙述，董警官尝试
帮双方化解矛盾。考虑到2楼的
租户一家四口从安徽老家回来没
多久，一家人尚处在居家隔离期，
董警官答应房东，等租客解除隔离
后为双方主持一场调解。

2月21日下午，2楼住户解除隔
离后，董警官如约来到了小区。她
先来到2楼住户家，在查看了家中的
情况后，她和两个孩子聊了起来。

“小朋友，楼下住着的奶奶已经
快70岁了，你们玩耍的时候可不可
以体谅一下她，晚上脚步稍微轻一
点，夜里尽可能不要打闹？”

也许是出于对警察的尊敬，两
个正在读小学的孩子显得特别配
合，点头答应了警察阿姨的请求。

接着，董警官又来到1楼。在
交谈中，董警官发现，老太太和她
的老伴对于楼上的住户充满了埋
怨。除了抱怨楼上让他们夜夜不
得安睡的“巨无霸”噪音，老两口还

提到了阳台窗户的水滴以及花盆
里的碎纸片。他们认为，噪音是楼
上全家故意制造的，水滴是晒衣服
时大人故意洒下来的肥皂水，纸片
也是孩子恶作剧扔的。

而在此之前，2楼住户也抱怨1
楼的老太太常常守在自己家门口，录
他们家传出的声音，严重侵犯隐私。

房客和楼下老太剑拔弩张
房东忧心忡忡找民警求助A

因为噪音产生矛盾
楼上楼下积怨已久B

纠纷调解完毕后
上门回访对老人进行心理疏导C

本报讯（记者 施代伟 文/摄）
上周五，宁波市室内设计师协会
一位工作人员联系上本报记者：

“我们这里还有募集来的11万多
元爱心款项，打算定向捐赠给宁
波一线抗疫医护人员，希望你们
能帮忙协调一下。”这位工作人员
表示，目前宁波的防疫物资也紧
张，医护人员冲在一线，很辛苦，
应该为他们做一些事，“他们是我
们这座爱心城市的守护者，希望
他们在救治患者的过程中，能保
护好自己。”

3月2日下午，宁波市室内设
计师协会秘书长金彦鸿专程来到
宁波晚报社，将他们协会募集来的
117408元善款，交到了已在报社
等候的宁波市慈善总会副秘书长

郭天放手中。
金彦鸿现场也带来了捐赠意

向书，意向书注明：这笔爱心款项
将定向捐赠给中国科学院大学宁
波华美医院（宁波市第二医院）、宁
波市鄞州人民医院两家单位，为抗
击新冠肺炎一线医护人员采购抗
疫物资，并向他们致以最崇高的敬
意，“期待早日战胜疫情，共襄春暖
花开时。”

据金彦鸿介绍，此次疫情发生
后，他们第一时间组织协会内各家
单位以及个人进行爱心募捐，前后
共募集款项25.4767万元，参与捐
款者多达510人，“此前我们已经
用部分善款购买了不少护目镜、医
用口罩送到了武汉、绍兴、象山等
地的医护人员手中。”

本报讯（记者 王思勤 通讯员 杨
骏珑 黄权 沈功波）随着近期疫情态
势的逐渐好转，许多企业也都陆续开
工、发布了大量招聘信息，而宁波一女
子在求职的路上，因不熟悉路况，骑着
电动自行车跟着导航上了高速，这着
实让人捏了一把汗。

3月1日中午11时左右，正在辖
区巡逻的高速交警宁波支队三大队黄
警官接到报警称，在杭甬高速往杭州
方向297公里（距离大隐收费站 3 公
里）处，有一辆电动自行车在应急车道
内行驶，十分危险。接警后，黄警官迅
速赶往现场准备拦截，行驶到事发路
段时，民警发现一骑车女子披着雨衣
在应急车道缓慢行驶，民警立即上前
将她拦下。

女子告诉民警，她是准备去一工
厂应聘，对方给自己发了一个地址，由
于对路况不熟，她只好开着手机导航，
没想到走着走着就上了高速，上高速
后她自己也觉得不对劲，但是又不敢
掉头，只好硬着头皮一直往前开，幸亏
被及时发现才没有造成严重后果。

民警检查女子手机发现，这名女
子的导航设置的是机动车行驶路线，
所以才会跟着导航上了高速。民警在
对女子批评教育的同时，指导她如何
正确使用导航软件。由于前方3公里
就是大隐高速出口，民警在电动自行
车后方为其示警，一直护送其在大隐
出口驶离了高速。

高速交警提醒，非机动车和行人
不得进入高速公路，高速公路车流量
大，且车速较快，一旦发生事故，后果
将不堪设想。在设置导航时，可以根
据自己的需求选择驾车、步行、骑行等
多种出行方式，同时还有躲避拥堵、避
免收费、不走高速、高速优先等选择。
在导航时，系统也会全程语音提醒，进
出收费站都会有明确提示，只要稍加
注意，就不会犯这样的“低级错误”。

通过宁波晚报，他们将10余万元善款定向捐赠给抗疫医护人员

“希望城市守护者能保护好自己”

骑电动自行车去求职
竟跟着导航上了高速

楼上楼下住户间的矛盾，很多都是因为噪音引起的。但矛盾激化到让房东特地到派出所求助，
却不常见。而就在最近，鄞州公安分局下应派出所的民警就成功调解了一起这样的纠纷。

宁波市室内设计师协会负责人与宁波市慈善总会负责人来到宁波晚报社，
交接爱心款项。


